PENDIENTES DE ACLARAR, IRREGULARIDADES EN SEGALMEX E INSABI

## En ríspida sesión, diputados avalan cuenta pública de 2020

ENRIQUE MÉNDEZ Y GEORGINA SALDIERNA

El desvío de 9 mil 500 millones de pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) generó un ríspido intercambio entre las bancadas, durante la aprobación ayer de la cuenta pública 2020, año en que se detectaron irregularidades por 63 mil 10.6 millones de pesos, y de los cuales sólo han sido devueltos 2 mil 176.4 millones.

PAN y PRI criticaron que, en contra del discurso de combate a la corrupción, Segalmex constituye un ejemplo de que las prácticas ilegales continúan. El reproche se extenderá este miércoles, durante la reunión de trabajo a que fue convocado el director de la empresa, Leonel Cota Montaño, ante la Comisión de Vigilancia. No obstante, el funcionario será arropado en un desayuno previo con los grupos parlamentarios de Morena, PT y PVEM.

Como suele ocurrir al cierre de cada periodo de sesiones, la Cámara dejó para el último momento la discusión de la cuenta pública de aquel año, que se aprobó con 255 votos en favor y 215 en contra. Se pasó al jueves la última sesión, donde se debatirá la minuta con la reforma legal en materia electoral, que será devuelta por el Senado.

Ayer, ante las acusaciones por la presunta corrupción en Segalmex, Aleida Alavez Ruiz (Morena) pidió a los panistas hacer memoria de obras insignia de la deshonestidad, como la Estela de Luz.

"Se olvidan del desastre del mal uso de los recursos públicos; toda esa herencia, el modus operandi de Segalmex, ustedes habilitaron un modelo de negocios que desfalcó al erario. El cobro de las bodegas para

almacenar los granos era negocio de funcionarios".

Expuso que, en contraste con el pasado, el caso Segalmex "no se quedará en la impunidad. Dicen que se sancionen las observaciones, que las hay, pero tienen que ver con investigaciones en curso; no como tantos funcionarios prófugos de la justicia, que se dicen perseguidos

políticos, cuando están huyendo de la investigación judicial".

Miguel Sámano Peralta (PRI) reprochó que en ese año no sólo se echó mano de los fondos de estabilización, sino que entre los hallazgos de la Auditoría Superior de la Federación está pendiente de aclarar el destino de 9 mil 500 millones en Segalmex, y 2 mil 500 millones del

presupuesto del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), que eran para atender la pandemia.

El panista Héctor Saúl Téllez destacó que sólo en las obras del aeropuerto de Santa Lucía, el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, en 2020 se acumularon observaciones por 32 mil millones de pesos. El caso de Segalmex "es bochornoso", subrayó.